
O conselheiro de Tribunal de Contas de Santa Catarina, 
Herneus João De Nadal, foi reconduzido à Presidência 
do órgão, esta semana, para o biênio 2025-2027, em 
sessão especial realizada na sede da Instituição, em 
Florianópolis.

Durante a cerimônia de posse, estiveram presentes 
o ex-governador Carlos Moisés e o atual, Jorginho 
Mello, que falou da relação entre os Poderes e órgãos, 
especialmente com o Tribunal de Contas, por meio do 
debate e da orientação para solução de problemas. 
Também citou o apoio recebido, com a devolução 
espontânea de recursos ao Executivo.
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PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.

A Casan, após anunciar aumento nas tarifas de água e 
esgoto, agora, também passará a adotar novos critérios 

para a concessão da Tarifa Social, seguindo a nova Lei 
Federal, aprovada pelo Congresso Nacional.

O benefício direcionado às famílias de baixa renda já era 
concedido, mas a atual legislação possui vem para ampliar 
o acesso aos serviços essenciais de saneamento para 
famílias de baixa renda.

De acordo com as novas regras, as famílias inscritas no 
Cadastro Único (CadÚnico) ou beneficiárias do Benefício 
de Prestação Continuada (BPC), têm direito a um desconto 
mínimo de 50% nas tarifas de água e esgoto. O cálculo 
considera a faixa inicial de consumo e estabelece um valor 
fixo pela disponibilidade de infraestrutura.

Com a nova Tarifa Social Federal, os consumidores 
passarão a pagar R$ 21,65 referente a Tarifa Fixa de 
Disponibilidade de Infraestrutura (TFDI) e mais R$ 1,44 por 
m³ de água consumida até o limite de 15m³. Aqueles que 
consumirem entre 16m³ e 25m³ pagarão R$ 13,38 a cada 
mil litros de água recebidos.

Para ter direito ao benefício, é preciso comprovar renda 
familiar de até meio salário mínimo por pessoa, o titular 
da unidade consumidora deve constar no comprovante 
apresentado, não sendo necessário ser a pessoa 
responsável pela Unidade Familiar, estar cadastrado no 
CadÚnico ou BPC (Benefício de Prestação Continuada). 
O benefício aplica-se a uma única unidade autônoma 
residencial por consumidor.

Novas regras da Tarifa Social adotadas pela Casan

Prestígio na posse da presidência do TCE SC

Foto: TCESC/Divulgação
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*Esta coluna é publicada nos jornais e portais associados a ADISC e a APJSC

Cruzeiros
A primeira Instalação Portuária de Turismo (IPTUR) 

alfandegada do Brasil foi autorizada em Balneário 
Camboriú. A conquista ocorreu por meio do Atracadouro 
Barra Sul, que está oficialmente autorizado a receber 
cruzeiros internacionais com alfandegamento local, 
permitindo o embarque e desembarque de passageiros 
vindos do exterior, com controle aduaneiro. O 
alfandegamento coloca Balneário Camboriú em destaque no 
setor de cruzeiros e deve impulsionar ainda mais o turismo 
da cidade, que terá agora ponto de embarque, de partida e 
chegada na cidade.

Educação
A Prefeitura de Florianópolis foi reconhecida 

nacionalmente pelo trabalho de excelência na alfabetização 
com o Selo Nacional Compromisso com a Alfabetização, 
na categoria Ouro. O prefeito Topázio Neto (PSD) recebeu 
a premiação em Brasília, que é concedida pela Secretaria 
de Educação Básica do Ministério da Educação (SEB/
MEC) e destaca os esforços realizados pelas secretarias 
municipais e estaduais de Educação em promover a 
alfabetização de crianças na idade certa. Para Topázio, a 
alfabetização é prioridade da Prefeitura, que lançou em 
março de 2024 o Programa Floripa Alfabetizada.

Fampesc
O empresário Pedro Gilmar Fank assume nesta sexta-feira (14) a presidência da Federação das Associações 

de Micro e Pequenas Empresas de Santa Catarina (Fampesc). A nova diretoria da entidade foi eleita no dia 7 de 
dezembro  de 2024, para um mandato de dois anos. Fank, que era vice-presidente da entidade assumirá o posto da 
empresária Rosi Dedekind, de Joinville.

Estado acolhedor
Santa Catarina foi reconhecida como o Estado mais acolhedor do Brasil em 2025, de acordo com a empresa Booking.com. 

O destaque ficou para o município de Urubici, que também foi reconhecido como um dos dez destinos mais acolhedores do 
mundo e Pomerode, que ficou entre os cinco primeiros.

A premiação é baseada na opinião de mais de 360 milhões de clientes da plataforma, que avaliam desde hospitalidade até 
as acomodações. Praia Grande, São Joaquim e Praia do Rosa também estão neste ranking. 

Santa Catarina, além de bela, é receptiva. Não à toa nosso estado está tomado por turistas nesta temporada. A economia 
agradece!

Pregoeiros Summit
Os ministros do Tribunal de Contas da União (TCU) Antônio Anastasia e Benjamin Zymler estão confirmados como 

palestrantes do Pregoeiros Summit, o maior evento do Brasil sobre licitações municipais, que ocorre em Florianópolis 
entre os dias 19 a 21 de fevereiro de 2025. Realizado pelo CEAP Brasil, o evento reunirá os maiores especialistas do país 
para tratar e debater sobre os desafios dos processos licitatórios nos municípios, especialmente, a Nova Lei de Licitações 
e Contratos. Voltado a agentes públicos das Prefeituras e das Câmaras Municipais, o Pregoeiros Summit reúne pregoeiros, 
gestores públicos e especialistas em licitações de todo o país para discutir as melhores práticas, inovações e desafios 
do setor. Além das 22 palestras já confirmadas, o evento visa promover uma formação completa em licitações por meio 
de workshops, talk show, sala do pregoeiro, e com novidades como a Expo 25, uma feira de soluções e inovações para 
contratações públicas.


